

Aumentan presiones sobre deuda privada

JORGE CANO

La deuda de las empresas mexicanas se ha deteriorado en lo que va del año.

La proporción de bonos corporativos mexicanos con sesgo negativo aumentó de cero por ciento el año pasado a 14 por ciento al tercer trimestre de 2019, de acuerdo con la calificadora Moody's en su Global Emerging Markets Chartbook.

El sesgo negativo implica una combinación de calificaciones con perspectiva negativa y calificaciones bajo revisión para ser degradadas.

Un 72 por ciento de los bonos corporativos de México tienen una perspectiva estable y 14 por ciento en positiva.

Esto contrasta con Brasil, su par en la región de Latinoamérica, que tiene 79 por ciento de sus bonos corporativos con perspectiva estable.

No obstante, México supera a países de Latinoamérica cuyos bonos corporativos promedian 68 por ciento en perspectiva estable.

Este promedio se ve afec-

Sesgo negativo

Varias de las principales economías emergentes muestran un deterioro en la situación de su deuda corporativa.

EN AUMENTO (Porcentaje de bonos corporativos con sesgo negativo)

PAÍS	2018	2019*
China	10%	13%
Brasil	13	9
Indonesia	14	19
India	11	14
MÉXICO	0	14
Argentina	0	96
Sudáfrica	21	32
Emiratos Árabes Unidos	0	0
Turquía	93	93

*Tercer trimestre
Fuente: Moody's

tado por Argentina, que tiene actualmente 4 por ciento de sus bonos en perspectiva estable.

Frente a otros países en desarrollo, los bonos de México en perspectiva registran un promedio más bajo.

En Rusia, 89 por ciento de los bonos corporativos mantienen una perspectiva estable; en Indonesia 79 por ciento; India con 81 por ciento.

Destacan también Emiratos Árabes Unidos con 100 por ciento de sus bonos corporativos y China, con 81 por ciento.

A nivel global, en la categoría de países en desarrollo, México sólo supera a Sudáfrica, cuyos bonos corporativos se sitúan en 68 en estabilidad, así como a Turquía, donde sólo 7 por ciento de las empresas valuadas están estables.